

El cambio de iluminación conlleva mejoría en los Territorios de Inclusión y Oportunidades.

Proyecto piloto en la comuna 13

Con luz blanca mejora la seguridad en barrio de Cali

No solo con armas y vigilancia de la Policía se aumenta la seguridad en barrios y comunidades de Cali. Los programas sociales y de infraestructura como la ubicación de cámara de videovigilancia y la iluminación de calles y parques son estrategias que ayudan a bajar la violencia, como viene sucediendo en la comuna 13, del Distrito de Aguablanca, a la que pertenece el barrio El Vergel y adonde llegó la luz blanca para iluminar sus calles, para bien de la comunidad

La Alcaldía de Cali le apuesta a la seguridad, no solo con la presencia de la Policía Metropolitana, con el programa Estrategia de Territorios de Inclusión y Oportunidades (TIOS), sino con la iluminación blanca de calles, parques y zonas verdes de los barrios más vulnerables.

Y es que el programa de iluminación de parques y ahora de las calles de los sectores del Distrito, ha incidido en ganancia ya que han disminuido los homicidios, porque los bombillos tienen más potencia y brindan mayor iluminación a las fachadas de las casas y calles

Las cifras de la Administración Municipal indican que en la comuna 13, del primero de enero al 13 de junio del 2014, se presentaron 79 homicidios, mientras en lo que va corrido de 2015, se han presentado 53. Mientras que en El Vergel, barrio que forma parte de la comuna 13, pasó en las mismas fechas de 20 a 4 homicidios, con una diferencia de -16 que representa menos de un 80%.

El programa de iluminación de las calles, del alcalde Rodrigo Guerrero, se puso en marcha en el barrio El Vergel, luego de 35 años de tener zonas oscuras, de gran riesgo para los jóvenes, principalmente. Un recorrido en la noche por las vías del sector muestra cómo la iluminación ha traído tranquilidad a la comunidad. Los muchachos salen a practicar deportes y a jugar a las calles y lo que es mejor, se rescata la conversación entre vecinos, ya que afuera en los andenes, las familias pueden disfru-

tar de la brisa caleña, lo que no se hacía antes ante el temor de que se puedan presentar hechos violentos, en una comunidad que alcanza los 5.000 habitantes, según líderes comunales.

LOS TIOS

- * Más de 800.000 habitantes de 81 barrios y 11 comunas se han beneficiado con los TIOS.
- * Actualmente funcionan con 5 programas: Desarrollo primera infancia, Seguridad y convivencia, Disminución del hambre y la pobreza, Inclusión social de jóvenes y Espacios y hábitats amables
- * Los TIOS operan en las comunas 1, 3, 6, 7, 13, 14, 15, 16, 18, 20 y 21.
- *La inversión de la Alcaldía de Cali en los TIOS por dependencias en los programas sociales ha sido de \$98.0000 millones, que ejecutan 9 secretarías, siendo las de mayor aporte las secretarías de Educación y Salud con \$29.200 y \$33.390 millones, respectivamente.

El recorrido por las calles de El Vergel, lo presidió el alcalde Guerrero, quien dijo que el alumbrado público con luz blanca se instaló en los sitios claves del barrio y que se le está apostando a la seguridad, con la ayuda de un grupo de líderes del sector y la vigilancia de la policía. "Se han ubicado 411 bombillas de 70 y 150 vatios, con un costo aproximado de \$35 millones. Este plan de iluminación ha incidido en que el número de homicidios baje como lo indican las cifras", afirmó el alcalde.

Líderes comunitarios del sector también se pronunciaron sobre este programa de iluminación que ha traído tranquilidad al barrio El Vergel. Carmen Susana Montenegro dijo que: "Las luces blancas se necesitaban con urgencia. Hace 27 años llegué a este barrio y la inseguridad era impresionante debido al fleteo y a las pandillas. Con la iluminación ya no nos da temor salir a la calle de noche"

Otros vecinos de El Vergel recuerdan que las calles eran 'calientes' y ahora son pacíficas y que la iluminación ayuda a que los jóvenes no anden con cuchillos. Mientras que el exjuez de paz del barrio, Jaime Hernández, sostuvo que con la iluminación de las calles, ahora las familias pueden salir a refrescarse en la noche, una costumbre caleña, que ayuda a que la comunidad se integre.

Otras estrategias que implementó la Alcaldía en El Vergel, son las cámaras de videovigilancia, 3 de ellas ya están funcionando y falta por ubicar otras 4 en el barrio, de bastante movilidad comercial hasta altas horas de la noche.

Pero la ayuda de la autoridad es otro aporte importante para la seguridad. El comandante de la Policía Metropolitana, el coronel Hoover Penilla, aseveró que se aumentaron los cuadrantes (servicio a la ciudadanía) en la comuna 13, lo que ha ayudado a bajar el índice delincuencial. Según cifras de la Alcaldía, se aumentaron los cuadrantes de 19 a 25 en la comuna 13, con un incremento del 32%, y en cuanto al personal de la policía, pasó de 114 agentes a 150 actualmente, con un incremento también del 32%.

En cuanto a la estrategia de TIOS (presencia de la Alcaldía de Cali en los territorios más vulnerables de Cali con programas sociales), su director, Óscar Rojas, dijo que el propósito es seguir mejorando la calidad de vida y la seguridad del barrio El Vergel y que por ello se le apostará a las zonas verdes ya que sus habitantes no tienen dónde recrearse, a lo cual los educadores del sector manifestaron que es una necesidad urgente. El alcalde prometió que se trabajará en ello y ya tiene pensado el sitio, e hizo un llamado a la comunidad y a los líderes para que estén vigilantes y colaboren con las autoridades, en un sector al cual han llegado muchas ayudas sociales, desde que nació El Vergel en los años 80.

INFORMACIÓN INSTITUCIONAL



Residentes agradecen al Alcalde la mejor iluminación



El barrio El Vergel presenta hoy una nueva cara.



Los habitantes palpan mayor seguridad



La luz infunde tranquilidad en el barrio



Autoridades han logrado reducir los homicidios en un 80 %

Los dineros se han destinado a 135 parques, zonas verdes y vías iluminadas; 38 escenarios deportivos adecuados; 18 centros de salud con dotación mobiliaria y equipos médicos y 10 Centros de Desarrollo Infantil (CDI).

Inversión social en Cali. La Administración de Rodrigo Guerrero ha hecho la mayor inversión social de los últimos 20 años. En 2014, el gasto total ejecutado en los programas sociales fue de \$1,4 billones y para este año se ha proyectado cerca de \$1,6 billones. Además, ha tenido el índice de homicidios más bajo de los últimos 20 años y la mayor inversión en la educación, en el mismo tiempo.

Parques iluminados

Con la iluminación blanca en parques y zonas verdes de la ciudad, la Alcaldía de Cali ha beneficiado 820 parques por un valor de \$17.830.718.301.

En la comuna 13, se han iluminado 56 parques, por un valor de \$1.613.351.832.

Fotos: Alcaldía de Cali